
 
 
 

 
 

COMMISSION SCOLAIRE DES GRANDES-SEIGNEURIES 
TROISIÈME SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL DES COMMISSAIRES 

(2015-2016) 
LE 20 OCTOBRE 2015 

 

01.00  RECUEILLEMENT 
À 19 h 30, madame Marie-Louise Kerneïs, présidente, déclare la présente 
séance ouverte. 

 
Elle souligne la présence d’une représentante de l’Association des 
professeurs de Lignery (APL) et de monsieur Normand Boivin, contremaître 
d’entretien spécialisé au Service des ressources matérielles. 

 
02.00  PRÉSENCES 

À LA S ÉA NC E ORD I NAIR E DU  CO NS EI L  DE S  CO MMI S SAI RES 
DE L A  CO MMI S SI O N  SCO L AI R E  DE S  G RA ND ES- S EI GNE UR IES 
T EN U E L E  20  O C T O B R E  2015  À  1 9  H  3 0  A U  5 0, BO U L EV AR D 
T ASC H ER EAU À LA P RAI RI E S O US L A P RÉ S I DE NCE DE  M AD A M E 
MARIE-LOUISE KERNEÏS ET À LAQUELLE SONT PRÉSENTS : 

 
Mmes les commissaires 

 
Claudine Caron-Lavigueur (2) 

Suzanne Gaudette (5) 
Margot Pagé (9) 

Maude Simard (10) 
 

MM. les commissaires 
 

Éric Allard (4) 
Stéphane Bessette (1) 

Stéphane Desjardins (8) 
André Dugas (7) 

Cédric Fontaine (6) 
Alain Lemieux (11) 

Martin Viau (3) 
 

TOUS COMMISSAIRES FORMANT QUORUM 
 

ET : 
 
 

Les commissaires parents 
 

Mme la commissaire 
 

Isabelle Vermette, niveau primaire 

MM. les commissaires 

Abdeslam Bouzidi 
Tommy Gaulin, comité consultatif des services aux élèves handicapés et aux 

élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage 
Pascal Robidoux, niveau secondaire 

 

AINSI QUE : 
 

Mmes Michelle Fournier, directrice générale 
Kathlyn Morel, directrice générale adjointe 

MM. André Guérard, directeur général adjoint 
François Jannelle, directeur général adjoint 

Me Nathalie Marceau, directrice du Service du secrétariat général et de 
l’information 

 
ET : 
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Mme Germen Brière, directrice du Service des ressources financières 
MM. Michel Brochu, directeur du Service des ressources humaines 

Eric Drouin, directeur du Service des technologies de l’information et 
des communications 
Marc  Girard,  directeur  du  Service  de  l’organisation  scolaire  et  de 
l’adaptation scolaire 
Frédéric Grandioux, directeur du Service des ressources matérielles 

 
03.00  PÉRIODE DE QUESTIONS DU PUBLIC 

C.C.-3983-10-15 04.00  ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

IL EST PROPOSÉ PAR monsieur Alain Lemieux, commissaire, 
 

que les membres du conseil des commissaires adoptent l’ordre du jour tel que 
modifié, à savoir : 

 
05.00  AFFAIRES DÉCOULANT DES PROCÈS-VERBAUX PRÉCÉDENTS 

 
06.00  ADMINISTRATION  GÉNÉRALE  ET  SERVICE  DU  SECRÉTARIAT 

GÉNÉRAL ET DE L’INFORMATION 
06.01 Lecture  et  approbation  du  procès-verbal  de   la  séance 

ordinaire du 15 septembre 2015 
06.02 Rapport  du comité d’appréciation de la directrice générale 

(Reporté) 
 

07.00 S E R V I C E S  É D U C A T I F S  
 

08.00 SERVICE DES RESSOURCES HUMAINES 
08.01 Demande  de  retraite  progressive  d’une  direction  d’école 

primaire 
08.02 Demande  de  retraite  progressive  d’une  direction  d’école 

primaire 
 

09.00  SERVICE DES RESSOURCES FINANCIÈRES 
09.01 Services bancaires – Renouvellement 

 
10.00  SERVICE DES RESSOURCES MATÉRIELLES 

10.01 Construction de la nouvelle école à Saint-Philippe (Reporté) 
 

11.00  SERVICE  DES  TECHNOLOGIES  DE  L’INFORMATION  ET  DES 
COMMUNICATIONS 

 
12.00  SERVICE DE L’ORGANISATION SCOLAIRE ET DE L’ADAPTATION 

SCOLAIRE 
 

13.00  SERVICE DU TRANSPORT SCOLAIRE 
 

14.00  ACTIVITÉS DE REPRÉSENTATION DU CONSEIL DES 
COMMISSAIRES 
14.01 Coups de coeur 

 
15.00 COMITÉ DE PARENTS 

 
16.00 DEMANDE D’INFORMATION 

• Groupe Passe-partout (Ajout) 
 

17.00  COMMUNICATION  DE  LA PRÉSIDENTE  ET  DE  LA  DIRECTION 
GÉNÉRALE 

 
18.00  DÉPÔT DE DOCUMENTS 
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19.00  LEVÉE DE LA SÉANCE 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

05.00 AFFAIRES DÉCOULANT DES PROCÈS-VERBAUX PRÉCÉDENTS 
1. Frais des services de garde 

Un suivi sera fait régulièrement en séance plénière. 
 

06.00  ADMINISTRATION GÉNÉRALE ET SERVICE DU SECRÉTARIAT 
GÉNÉRAL ET DE L’INFORMATION 

C.C-3984-10-15 06.01  LECTURE   ET   APPROBATION   DU   PROCÈS-VERBAL   DE   LA 
SÉANCE ORDINAIRE DU 15 SEPTEMBRE 2015 

 
CONSIDÉRANT l’article 170 de la Loi sur l’instruction publique qui 

stipule que « Le conseil des commissaires peut, 
par résolution, dispenser la secrétaire générale de 
lire le procès-verbal pourvu qu’une copie en ait été 
remise à chaque membre  présent  au  moins 
six heures avant le début de la séance où il est 
approuvé ». 

IL EST PROPOSÉ PAR madame Suzanne Gaudette, commissaire, 

que  la  secrétaire  générale  soit  dispensée  de  faire  la  lecture  du 
procès-verbal de la séance ordinaire du 15 septembre 2015. 

 
Que le procès-verbal de la séance ordinaire du 15 septembre 2015 
soit adopté tel déposé. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
06.02  RAPPORT  DU  COMITÉ  D’APPRÉCIATION  DE  LA  DIRECTRICE 

GÉNÉRALE 
Ce sujet est reporté à la séance ordinaire du 10 novembre 2015. 

 
07.00  SERVICES ÉDUCATIFS 

 
08.00  SERVICE DES RESSOURCES HUMAINES 

C.C.-3985-10-15 08.01  DEMANDE  DE  RETRAITE  PROGRESSIVE  D’UNE  DIRECTRICE 
D’ÉCOLE PRIMAIRE – Madame Josée Allard 
Monsieur   Michel   Brochu,   directeur   du   Service   des   ressources 
humaines, présente le dossier. 

 
CONSIDÉRANT le pouvoir du conseil des commissaires 

d’accepter  ou  de  refuser  une  demande  de 
retraite progressive (délégation no 7.17). 

IL EST PROPOSÉ PAR madame Suzanne Gaudette, commissaire, 

d’autoriser une retraite progressive à 90 % à madame Josée Allard, 
directrice  à  l’école  Saint-Jean-Baptiste,  du  21  décembre  2015  au 
20 décembre 2020. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
C.C.-3986-10-15 08.02  DEMANDE  DE  RETRAITE  PROGRESSIVE  D’UNE  DIRECTRICE 

D’ÉCOLE PRIMAIRE 
Monsieur   Michel   Brochu,   directeur   du   Service   des   ressources 
humaines, présente le dossier. 

 
CONSIDÉRANT le pouvoir du conseil des commissaires 

d’accepter  ou  de  refuser  une  demande  de 
retraite progressive (délégation no 7.17). 
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IL EST PROPOSÉ PAR monsieur Martin Viau, commissaire, 

 
d’autoriser     une     retraite     progressive     à     95     %     à 
madame Martine Brochu, directrice à l’école Marc-André-Fortier, du 
1er novembre 2015 au 31 octobre 2020. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
C.C.-3987-10-15 09.00  SERVICE DES RESSOURCES FINANCIÈRES 

09.01  SERVICES BANCAIRES – RENOUVELLEMENT # 1 
Madame   Germen   Brière,   directrice   du   Service   des   ressources 
financières, présente le dossier 

 
CONSIDÉRANT        l’appel de proposition faite à l’automne 2012; 

 
CONSIDÉRANT        l’option de renouvellement incluse à cet appel de 

proposition qui était de deux renouvellements 
d’une période d’une année chacune aux mêmes 
termes et conditions; 

 
CONSIDÉRANT        que la qualité des services bancaires reçus est 

satisfaisante. 

IL EST PROPOSÉ PAR monsieur Cédric Fontaine, commissaire, 

d’exercer  la  première  clause  de  renouvellement  et  d’octroyer  à  la 
Banque  Nationale  du  Canada  le  contrat  de  service  bancaire  du 
1er novembre 2015 au 31 octobre 2016. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
10.00 SERVICE DES RESSOURCES MATÉRIELLES 

10.01  CONSTRUCTION DE LA NOUVELLE ÉCOLE À SAINT-PHILIPPE 
Ce sujet est reporté à la séance ordinaire du 10 novembre 2015. 

 
11.00  SERVICE DES TECHNOLOGIES DE L’INFORMATION ET DES 

COMMUNICATIONS 
 

12.00  SERVICE  DE  L’ORGANISATION  SCOLAIRE  ET  DE  L’ADAPTATION 
SCOLAIRE 

 
13.00  SERVICE DU TRANSPORT SCOLAIRE 

 
14.00   ACTIVITÉS DE REPRÉSENTATION DU CONSEIL DES COMMISSAIRES 

COUPS DE CŒUR 
14.01   COUP DE CŒUR DE madame Claudine Caron-Lavigueur, 

commissaire 
• Bravo aux parents de l’école Sainte-Clotilde qui ont fait un énorme 

travail dans la vente de boîtes de légumes. Félicitations! 
 

• Au comité organisateur de la campagne de financement de l’école 
Saint-Patrice. Leur souper « Longe de porc » a été un succès 
incroyable! 

 
COUP DE CŒUR DE madame Margot Pagé, commissaire 
• Bravo à mesdames Danielle Blanchette, directrice, Michèle Cave 

et Geneviève Marotte, membres parents du conseil 
d’établissement à l’école Plein-Soleil, pour leur grand dévouement, 
l’organisation, la présentation et la qualité du déroulement de la 
soirée de redécoupage des  bassins  géographiques  des  écoles 
Jacques-Barclay (Saint-Mathieu), des  Moussaillons (Saint-
Philippe) et Plein-Soleil (Candiac). 
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15.00   COMITÉ DE PARENTS 
Madame Isabelle Vermette, commissaire, donne des informations, soit : 
• La  première rencontre a  eu  lieu  le  14  octobre  dernier  et  la  nouvelle 

présidente du comité de parents est madame Sophia Plante. 
• La nomination des membres du comité exécutif. 
• Des discussions sur les redécoupages. 
• Différentes modalités seront modifiées. 
• Madame Kathlyn Morel, directrice générale adjointe et responsable des 

Services éducatifs, assistera le comité de parents. 
 

Monsieur Tommy Gaulin, commissaire, donne des informations sur le comité 
consultatif des services aux élèves handicapés ou en difficulté d’adaptation ou 
d’apprentissage (CCSEHDAA), soit : 
• Les élections qui ont eu lieu en septembre dernier. 
• Remerciement  au  Service  des  technologies  de  l’information  et  des 

communications pour l’hébergement du site CCSEHDAA. 
• Une question soulevée : « Qu’adviendra-t-il du groupe adapté d’éveil à la 

réalité (GAER) à l’école Armand-Fappier? ». Ce sujet sera discuté à la 
séance plénière du 3 novembre 2015. 

 
16.00  DEMANDE D’INFORMATION 

En réponse à la question de madame Claudine Caron-Lavigueur, 
commissaire, madame Kathlyn Morel, directrice générale adjointe, donne 
l’information suivante : 
• Il y a 153 élèves inscrits au Passe-partout (4 ans) dans six écoles, soit 

Daigneau, Notre-Dame-de-l’Assomption, Saint-Bernard, Saint-Jean, 
Saint-Patrice et  Saint-Viateur. 

 
17.00  COMMUNICATION DE LA PRÉSIDENTE ET DE LA DIRECTION    

GÉNÉRALE 
PRÉSIDENTE 
Madame Marie-Louise Kerneïs, présidente, souligne les sujets suivants : 
• Comité de sélection : nominations au prochain conseil des commissaires. 
• Les rencontres de redécoupage : Saint-Mathieu/Saint-Philippe, 

Saint-Constant et Châteauguay 
• Activité de l’Institut du Nouveau Monde sur la démocratie. 

 
DIRECTION GÉNÉRALE 
Madame Michelle Fournier, directrice générale, souligne le sujet suivant : 
• Les résultats ministériels sont arrivés, le topo sera donné à la prochaine 

séance plénière. 

18.00  DÉPÔT DE DOCUMENTS 

C.C-3988-10-15 19.00  LEVÉE DE LA SÉANCE 
À 20 h 05, 

 
IL EST PROPOSÉ PAR monsieur Alain Lemieux, commissaire, 

que la présente séance soit levée. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 
 
 
 

Présidence de la séance Secrétaire générale 
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